
Aeronaves do BOA
e seus constantes

voos pela vida
página 8

Diretor: Nelson de Paula Duarte - Bissemanário de Circulação Regional - São Sebastião do Paraíso/MG, sábado, 24 de Outubro de 2020 - ANO XXXV - Edição: 2451 - R$ 1,50

www.jornaldosudoeste.com.br

Com clima favorável, dengue volta
preocupar Vigilância em Saúde em Paraíso

Veja como
está o preço do
gás em Paraíso

página 5

Candidatos devem
intensificar
campanha

na reta final

Paraíso chega a 917
confirmações da

Covid-19: 841 pacientes
já se recuperaram

página 7página 4página 3



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
24 de Outubro de 2020

página 2 Jornal do Sudoeste

OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

A PANDEMIA NÃO ACABOU, MAS É PRECISO
REAGIR E ORGANIZAR O SEU NEGÓCIO

por Conceiyção Montserrat

CEO da Montserrat Consultoria

Estamos há mais de sete meses em um proces-
so de limitação, restrição e sem expectativa de re-
torno ao convívio social, esperando o momento de
viver sem a preocupação de contágio e com liber-
dade de ir e vir para nossos compromissos e lazer.

Nossas famílias, funcionários e colaboradores de-
pendem de nossa estrutura para manter seus com-
promissos.

Como organizar nosso trabalho, negócio e em-
presa após este processo longo e sem previsão de
acabar?

A primeira questão é entender sua postura diante
da nova realidade e o que é necessário organizar
em seu negócio ou trabalho para conquistar o que
foi perdido ou “crescer” em nossa nova forma de
comunicação e venda.

A linguagem ficou mais próxima e transparente,
as pessoas estão buscando empresas, marcas e
pessoas que passem a “verdade” em seus conteú-
dos e produtos.

O engajamento da proposta se vale da sua verda-
de, da maneira como você quer mostrar sua qualida-
de e visão para o mercado e seus consumidores.

Entenda quem é você no mercado, reorganize

BELO TRABALHO
Semanalmente aeronaves tem pousado no

Aeroporto Joaquim Montans Jr., em São Sebas-
tião do Paraíso, trazendo pacientes para aten-
dimento na Santa Casa de Misericórdia. Via de
regra para o Hospital do Coração, e para a UTI
Neonatal. Nesta sexta-feira (23/10) um helicóp-
tero do BOA – Batalhão de Operações Aéreas
do Corpo de Bombeiros trouxe um paciente de
61 anos, vindo de Patos de Minas. Atendimento
pelo SUS, diga-se de passagem, tratamento de
primeiro mundo.

CUMPRIMENTOU PELÉ
A ex-prefeita de Paraíso, Marilda Melles, pelo

Instagram cumprimentou Edson Arantes do Nas-
cimento, o Rei Pelé, pelo aniversário de 80 anos,
no dia 23. Logo abaixo de uma foto onde Marilda
está junto do esposo Carlos Melles, então minis-
tro do Esporte, com dois filhos, e com Pelé, a
ex-prefeita desejou saúde ao Rei do Futebol.
“Gratidão e orgulho dos brasileiros, o planeta te
reverencia. Você com o seu talento conseguiu o
impossível, se imortalizar. Que honra para nós
mineiros, você ter nascido em Minas Gerais”,
disse.

RISCO DE EPIDEMIA
Não bastasse a atual pandemia que estamos

vivenciando, Paraíso corre o risco de sofrer uma
nova, de dengue. Isso porque com os trabalhos
prejudicados pelos protocolos do Ministério da
Saúde no combate à Covid-19, as ações que
eram feitas de casa a casa foram reduzidas e,
diante disto, tendo em vista a situação climática,
pode haver um aumento explosivo nos casos da
dengue em Paraíso. A única forma de isto ser
evitado é com o apoio da população, a quem a
Vigilância em Saúde pede ajuda para evitar a
situação. A ordem é: não deixar água parada.

PREOCUPAÇÃO
Comparativamente os números estão baixos

em relação a 2019, no entanto em São Sebasti-
ão do Paraíso foram registrados casos consi-
derados graves de dengue. Neste ano já foram
registrados 343 prováveis casos, sendo 103 po-
sitivos, 112 negativos e 17 descartados. Nas úl-
timas três semanas foram 13 novos casos sus-
peitos. A preocupação é manter o controle. É
um olho na Covid 19 e outro no combate aos
focos de mosquitos transmissores da dengue.

EM ANÁLISE
O Tribunal Regional Eleitoral segue a todo va-

por no processo de análise de candidaturas de
prefeitos, vices e vereadores que compreende
sua zona eleitoral. Na 260ª de Paraíso que tam-
bém compreende os municípios de Jacuí,
Itamogi e São Tomás de Aquino,  são cerca de
400 processos em andamento, dos quais, em
Paraíso, apenas 12 registros para vereador fo-
ram deferidos e 154 aguardam julgamento. Para
prefeito, nenhum pedido ainda foi deferido. Con-
sulta feita na tarde de sexta (23/10).

IMPUGNAÇÃO
Segundo informações obtidas pela reporta-

gem do Jornal do Sudoeste, dois pedidos de
impugnação de candidatura foram impetrados
no Tribunal Regional Eleitoral.  Do ex-prefeito
Rêmolo Aloise e seu vice, Daniel Mendonça. Há
também um pedido de impugnação da candida-
tura do ex-presidente da Câmara Municipal,
Jerônimo Aparecido da Silva, que tenta sua re-
eleição ao cargo do vereador. Este último as
razões são desconhecidas. Os pedidos de
impugnações foram do Ministério Público Elei-
toral.

VAGO?
E o pedido de licença do prefeito Walker

Américo pelo andar da carruagem ainda pode
ter desdobramos. Em decreto ele comunicou que
por motivos pessoais, ia se afastar do cargo no
período de 15 a 25, ou seja, até neste domingo.
A vice-prefeita Dilma renunciou, conforme dis-
se para não ser motivo de impedimento à sua
candidatura a vereadora, em novembro. Com
isso o município ficou sem chefe do Executivo.
Há quem entenda que automaticamente o presi-
dente Lisandro Monteiro, caso não renunciasse
à presidência da Câmara, como não renunciou,
teria que assumir a Prefeitura.

QUEDA DE BRAÇOS
Certamente, esse não é o ponto de vista da

assessoria jurídica de Lisandro. Lado outro, ao
que consta a Câmara teria oficializado ao Mi-
nistério Público que a ausência do chefe do Exe-
cutivo municipal tem ocasionado problemas pela
falta de despachos de atos administrativos. Cita-
se, por exemplo, o repasse de duodécimos para
o Legislativo. A história ainda vai dar muito pano
para as mangas...

sua estrutura e estoque, defina como será sua con-
dução e posicionamento daqui em diante.

Todos nós fomos afetados por esta pandemia, uns
mais outros menos e alguns poucos tiveram gran-
des ganhos com seus serviços e produtos

Mas e agora? Como conduzir minha realidade
daqui para frente?

Se você está no grupo que precisa se reinventar,
utilize todos os recursos disponíveis e consulte um
profissional que lhe acompanhe nesta retomada or-
ganizando suas necessidades e fazendo sua reto-
mada de forma orgânica revitalizando seus clientes
e novos seguidores.

Ou ainda, se sua empresa foi muito próspera e
superou muito bem suas expectativas, então é o
momento de criar novas oportunidades e realizações
dentro do mercado, abrindo novas frentes para futu-
ros sucessos.

Organize suas necessidades e se renove a cada
dia, o mercado está sedento de novidades e produ-
tos que tenham uma identidade clara e objetiva mos-
trando aos seus consumidores sua proposta.

Reaja, se movimente e não permita que a estag-
nação impeça sua evolução e seu crescimento, or-
ganize e faça um novo planejamento para todos os
seus negócios.

Vamos em frente!
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F A L E C I M E N T O S
17/10 - Natimorto
17/10 - João Batista Ribeiro, 72 anos
19/10 - João Ribeiro de Castro, 88 anos
20/10 - Terezinha Telma Pimenta, 84 anos
20/10 - Leonardo Batista Dias, 58 anos
21/10 - Helena Maria Alves Dias, 65 anos
21/10 - Vicente Antonio dos Santos, 93 anos

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 035/2020, Processo nº 01110/2020, tipo
licitatório menor preço, critério de julgamento menor preço por item.
Objeto: Contratação de empresa para prestação de serviços contínuos de
limpeza, asseio e conservação predial, diária, pela metodologia do metro
quadrado limpo, com fornecimento de mão de obra exclusiva, saneantes
domissanitários, materiais e equipamentos, limpeza e desinfecção de caixas
dágua e reservatórios, controle e manejo de vetores e pragas, visando à
obtenção de adequadas condições de salubridade e higiene, sob inteira
responsabilidade da contratada, em locais determinados pela administração,
pelo período de 12 (doze) meses. A abertura será dia 09 de Novembro de
2020, às 13:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente
das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 23 de Outubro de 2020. RODRIGO
AUGUSTO DE OLIVEIRA – PREGOEIRO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000134/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000134/
2020, , para  “ PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS E HOSPITA-
LARES  DE  COLANGIOPANCREATOGRAFIA ENDOCOSPICA
RETROGRADA EM PACIENTE : MARIA DA GRAÇAS MEDEIROS
DOS SANTOS  PARA ATENDIMENTO DO PROCESSO JUDICIAL
NRO 5000863-16.2020.8.13.0329 PARA MANUTENÇÃO DAS ATIVI-
DADES DO SETOR DE SAÚDE DO MUNICIPIO -–inc lV do art.24
DA LEI FEDERAL N° 8.666/93”   junto à empresa SANTA CASA DA
MISESOCORDIA DE PASSOS , CNPJ N°  23.278.898/0001-60 NO VALOR
TOTAL DE R$12000,00( doze mil reais ).  Itamogi,  20  de  Outubro de
2020. Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

Comunica seu falecimento ocorrido sexta
(23/10) aos 68 anos, em Cuiabá, onde foi

sepultado. Zootecnista, foi diretor do
IBAMA no Mato Grosso.

De tradicional família com raízes em São
Sebastião do Paraíso e São Tomás de
Aquino, seu passamento deixará uma

lacuna entre familiares e amigos.

A Família de

FERNANDO
SANTANA REZENDE
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Por João Oliveira

A corrida eleitoral deverá
ganhar nos próximos dias
mais intensidade. Em São
Sebastião do Paraíso, São
Tomás de Aquino, Jacuí,
Itamogi e Monte Santo de
Minas a campanha tem sido

Candidatos devem intensificar
campanha na reta final

atípica para as eleições mu-
nicipais que acontecem no dia
15 de novembro. Novas re-
gras por parte da Justiça Elei-
toral, e os reflexos da pan-
demia, mudaram a forma de
se conduzir as campanhas.

Em Jacuí, quatro chapas
disputarão os cargos do Po-
der Executivo, enquanto que

em São Tomás de Aquino,
Itamogi e Monte Santo ape-
nas dois grupos vão disputar
nas urnas os votos da popu-
lação.

Em Jacuí serão quatro
candidatos disputando a pre-
feitura para o quadriênio
2021/2024. Entre eles, o atu-
al gestor do município, Ge-
raldo Magela, que tenta a re-
eleição ao lado da compa-
nheira de chapa, Taís Tânia
da Silva, pelo Democratas
(DEM).

Também disputa a cadei-
ra pelo Partido Progressista
(PP) David Miranda, eleito
anteriormente em 2012 e der-
rotado nas urnas em 2016, e
seu vice Glauber Branco. Pelo
Partido Social Democrático
(PSD) a professora Maria
Conceição dos Reis Pereira
(Professora Di) e seu vice Dr.
Veber Lucas de Oliveira, pos-
tulam o cargo.

Também concorre ao car-
go de prefeito Luís Antônio
Batista (Professor Luisinho),
e seu vice, Epaminondas Ara-
újo, ambos pelo Partido So-
cial Cristão (PSC). Confor-
me estatísticas do Tribunal
Superior Eleitoral, em Jacuí
6.386 votantes estão aptos
para ir às urnas escolher en-
tre os quatro concorrentes a
chefe do Executivo Munici-
pal.

São Tomás de Aquino
tem, conforme o STE, 9.352
eleitores aptos a comparece-
rem às urnas para escolher
entre as duas chapas. O atu-
al vice-prefeito, Libércio
Nogueira (PDT) é candidato
a prefeito tendo vice em sua
chapa a vereadora Cátia Car-
valho (MDB).

Quem também concorre
ao cargo de prefeito aqui-
nense é o ex-prefeito Ro-
neido Teófilo (PL), que tenta
voltar à chefia do Executivo

municipal após quatro anos.
O candidato a vice da coli-
gação é o também vereador
Daniel do Tineca (PSD).

Em Itamogi, com eleitora-
do composto por 9.352 vo-
tantes, a disputa será entre o
atual prefeito Ronaldo Dias e
seu vice José Carlos Boizinho,
pelo MDB; e o ex-prefeito
Janoário Arantes e seu vice
Kleber da Auto Peça, pelo
Democratas.

Em Monte Santo de Mi-
nas, a disputa ficará entre
Carlos Eduardo Donnabella,
o Caburé, para prefeito e
Lucimar Ferreira De Moraes

(Bala Moraes) como vice,
ambos pelo PSDB; e Marisa
Da-Ré (PTB), que tem como
vice o Tião do Bar (PSB). Em
Monte Santo são 17.028
eleitores.

Até o fechamento desta
matéria, às 13h30 de 23 de
outubro de 2020, alguns can-
didatos ainda aguardavam a
aprovação de candidatura
pelo TSE.

Em São Sebastião do Pa-
raíso, seis candidatos a pre-
feito disputam o pleito nas
eleições municipais de 2020.
Bira do PT e sua vice Zuleide
Clementoni, pelo Partido Tra-

balhista (PT); Gender Briga-
gão (DEM) e como vice Pau-
lo César de Souza, o
Tatuzinho (PL); Marcelo de
Morais e para vice o Dr.
Daniel Tales, ambos pelo
PSC; Rafael Bananinha
(PSL) e sua vice Daiane
Andrade (Avante); Rêmolo
Aloíse e como vice Daniel
Mendonça, pelo MDB; e
Valdir do Prado e para vice
em sua chapa, Sebastião
Padua, pelo PDT. Pelo me-
nos 49.835 eleitores parai-
sense poderão comparecer
às urnas no próximo dia 15
de novembro.

Parabéns Paraíso pelos 199 anos!
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CNJ institui política de enfrentamento ao
assédio e discriminação no Poder Judiciário

O Plenário do Conselho Na-
cional de Justiça (CNJ) aprovou
por unanimidade resolução que
institui no Poder Judiciário a
Política de Prevenção e Enfren-
tamento do Assédio Moral, do
Assédio Sexual e da Discrimi-
nação. A resolução vai se apli-
car a todas as condutas de as-
sédio e discriminação no âmbi-
to das relações sociopro-fis-
sionais e da organização do tra-
balho no Judiciário, praticadas
presencialmente ou por meios
virtuais, inclusive aquelas con-
tra estagiários, aprendizes, pres-
tadores de serviços, voluntári-
os e outros colaboradores.

O ministro Luiz Fux ressal-
tou a importância do enfrenta-
mento e superação das injusti-
ças de gênero e todas as for-
mas de discriminação. “A apro-
vação é de uma importância
ímpar. Trata-se de um tema
muito importante e é um mo-
mento de afirmação do CNJ
frente a novas perspectivas de
problemas que estão no âmbi-
to do Judiciário, como assédio
moral, sexual e a discrimina-
ção”.

De acordo com a relatora
do Ato Normativo 0008022-
7 6 . 2 0 2 0 . 2 . 0 0 . 0 0 0 0 ,
conselheira Tânia Regina Silva
Reckziegel, trata-se de um
compromisso com a constru-
ção de relações mais justas e
equânimes em direção a uma
sociedade mais justa e frater-
na, livre de preconceitos. “O
Poder Judiciário só consegue
realizar o seu mister graças ao
trabalho diário de milhares de
pessoas, que interagem em re-
lações interpessoais que podem
se tornar difíceis e complexas.

E essa resolução visa abranger
a todos, sem exclusão.”

Em seu voto, a conselheira
ainda destacou que a proposta
tem como aspectos principais
a construção de uma cultura
institucional orientada para o
enfrentamento e a superação
das injustiças de gênero e to-
das as formas de discrimina-
ção. Além disso, prevê a insti-
tuição de Comissão de Preven-
ção e Enfrentamento do Assé-
dio Moral e do Assédio Sexual
em todos os tribunais, com-
posta por magistrados e servi-
dores; o enfrentamento trans-
versal do assédio, cabendo a
cada agente contribuir para a
efetividade da política; o fo-
mento de práticas restaurativas
para resolução de conflitos;
abertura de canal de escuta e
acolhimento; a criação de pro-
gramas de capacitação no
tema; e revisão de atuação co-
ordenada dos tribunais em rede
colaborativa.

“Precisamos nos compro-
meter, como instituição, para

que o bem-estar e a dignidade
dos servidores sejam garantidos
e o valor social do trabalho, re-
conhecido. Devemos estar aten-
tos a atitudes de humilhação,
discriminação, assédio e isola-
mento. Temos que desenvolver
a cultura da autoridade coope-
rativa e do compromisso com
a efetividade dos serviços judi-
ciários”, disse a conselheira.

COMISSÕES
O texto da nova resolução

determina que cada tribunal de-
verá criar uma comissão com
as atribuições de monitorar,
avaliar, fiscalizar e adotar polí-
ticas de prevenção e enfrenta-
mento do assédio moral e do
assédio sexual nas instâncias
judiciárias. “É inadmissível que
exista assédio moral dentro do
Poder Judiciário e é preciso ter
uma linha muito reta em rela-
ção ao tema, com a Justiça dan-
do o exemplo”, afirmou Tânia.

Além disso, as comissões
ficarão responsáveis por con-
tribuir para o desenvolvimento

de diagnóstico institucional;
solicitar relatórios, estudos e
pareceres; sugerir medidas de
prevenção, orientação; repre-
sentar aos órgãos disciplinares
a ocorrência de quaisquer for-
mas de retaliação; fazer reco-
mendações; articular-se com
entidades públicas ou privadas
que tenham objetivos idênticos;
e alertar sobre a existência de
ambiente, prática ou situação
favorável ao assédio moral ou
assédio sexual.

Estratégia e acolhimento
Pela resolução, os órgãos do

Judiciário deverão alinhar seus
respectivos planos estratégicos
à Política de Prevenção e
Enfrentamento do Assédio
Moral, do Assédio Sexual e da
Discriminação. Também deve-
rão ser instituídas e observa-
das políticas estratégicas
institucionais adicionais acerca
do tema para promover a igual-
dade, com respeito às diversi-
dades e combate a qualquer
tipo de assédio ou discrimina-
ção.

Já para fins de acolhimen-
to, suporte e acompanhamen-
to, os órgãos do Poder Judici-
ário deverão ainda manter ca-
nal permanente, preferencial-
mente nas respectivas áreas de
gestão de pessoas, de acolhi-
mento, escuta, acompanha-
mento e orientação a todas as
pessoas afetadas por situações
de assédio e discriminação no
âmbito institucional, resguar-
dado pelo sigilo profissional, a
fim de minimizar riscos psi-
cossociais e promover a saúde
mental no trabalho.

(POR ALEX RODRIGUES

– AG. CNJ DE NOTÍCIAS)

O deputado Antonio Carlos
Arantes usou o plenário virtual
da Assembleia Legislativa quin-
ta-feira (21/10), para relatar a
maior seca da história na re-
gião cafeeira de Minas Gerais,
que há seis meses sofre com a
falta de chuvas. As regiões Sul
e Sudoeste, onde estão cerca
de 300 mil hectares de lavou-
ra, com uma produção média
de 10 milhões de sacas de café,
foram duramente afetadas.

Arantes alertou para o fato
de que a safra do ano que vem
está totalmente comprometida
e chamou a atenção para a si-
tuação de penúria dos produ-
tores que não sabem como vão
pagar suas dívidas: “A safra
desse ano foi muito boa e aju-
dou os produtores colocar as
contas em dia e fazer investi-
mentos para a próxima safra,
mas agora está tudo perdido.
Em Jacuí, São Sebastião do
Paraíso, Itamogi, Monte San-
to e Fortaleza de Minas, onde
estive nessa semana, a situa-

Arantes pede socorro para
cafeicultores devido à seca no Estado

ção é assustadora”, afirmou.
Segundo o deputado, mui-

tos perderam totalmente a la-
voura e até as áreas irrigadas
foram afetadas e vão produzir
menos: “Está tudo seco. Pare-
ce que aconteceu uma geada.
Quase todos vão ter que meter
o trator e arrancar tudo e co-

meçar de novo. Os produtores
estão desesperados”, ressaltou.

Arantes informou que fez
um vídeo mostrando a situação
das lavouras de café e que en-
caminhou para o presidente Jair
Bolsonaro; para a ministra da
Agricultura, Tereza Cristina, e
que fez o mesmo aqui no esta-

do, enviando para o governa-
dor Romeu Zema e para a se-
cretária estadual de Agricultu-
ra, Ana Maria Valentini. “O go-
vernador Romeu Zema, inclu-
sive, viu a situação pessoalmen-
te, porque mostrei pra ele na
visita que fez à nossa região na
semana passada”, disse Arantes

O deputado fez um apelo às
autoridades e às entidades,
como a Faemg, a Ocemg, e às
instituições bancárias, como o
Sicoob e o Banco do Brasil,
para que busquem formas de
socorrer os produtores, pror-
rogando as dívidas deles.

Antonio Carlos também
chamou a atenção dos prefei-
tos para o problema: “Essa si-
tuação vai impactar muito a
renda dos municípios. Vamos
ter um problema social, vai ser
o caos sem a tradicional colhei-
ta do café. Porque os trabalha-
dores dependem dela para com-
prar alimentos e sustentar suas
famílias”, concluiu.

(por Juvenal Cruz Junot)

Juvenal Cruz Junot

Seis novos casos da Covid-
19 foram registrados em São
Sebastião do Paraíso na tarde
desta sexta-feira (23/10), en-
cerrando a semana com 35
novos casos da doença no
município. O número repre-
senta uma redução significa-
tiva em relação às três sema-
nas anteriores, que apresen-
taram uma média de 58 no-
vos casos.

De acordo com dados da
Vigilância em Saúde, no mu-
nicípio  são 917 casos confir-
mados da doença. Desses nú-
meros, 841 são pacientes que
já se recuperam, 24 são óbi-
tos ocasionados por complica-
ções da doença, 11 pessoas
em internação e 41 pacientes
que estão em isolamento.

Entre os dias 28 de setem-
bro a 3 de outubro foram
registrados 53 novos casos;
entre os dias 5 a10 de outubro
foram 63 novos casos; e en-
tre os dias 13 a 17, 60 novos
casos e, até o fechamento
desta matéria, entre os dias 19
a 23, 35 novos casos. Vale
lembrar que o boletim não é
atualizado aos domingos e fe-
riados.

Em Paraíso foram notifica-
dos 3646 casos suspeitos do
coronavírus, entre os já cita-
dos casos confirmados, paci-
entes que apresentaram sin-
tomas suspeitos e passaram
pelo isolamento, e casos des-
cartados (415). Há também os
que estão sendo monitorados
e que vêm apresentando que-
da em relação as últimas se-
manas (189).

Em relação a ocupação
dos leitos da Santa Casa de
Misericórdia, na enfermaria
há 16 pacientes, dos quais 11
são do município e cinco da
microrregião, representando
uma taxa de ocupação de
34,04%. Já na UTI há cinco
leitos ocupados, sendo quatro
de Paraíso e um da micror-
região, representando uma
taxa de ocupação de 25%.

REGIÃO
Segundo dados divulgados

pela prefeitura de Monte San-
to de Minas, o município tem
138 casos confirmados da
Covid-19. Foram registrados
no município cinco óbitos oca-
sionados pela evolução da do-
ença. Conforme os números
132 pacientes já se recupera-
ram e um está em isolamento
domiciliar. No total, o municí-
pio já notificou 565 casos sus-
peitos da doença.

Em São Tomás de Aquino
são 59 casos positivos da do-
ença. O município notificou
até esta data 328 casos sus-
peitos. Dos confirmados, 49
pacientes se recuperam e três
óbitos ocasionados por com-
plicações da doença. Atual-
mente, 16 pacientes estão em
isolamento domiciliar e dois in-
ternados.

Em Itamogi foram confir-
mados 80 casos da Covid-19,
dos quais 73 pacientes já se
recuperaram, quatro são rela-
tivos a óbitos ocasionados por
complicações da doença e os
demais estão em isolamento.
No total, 301 casos foram no-
tificados naquele município.

Em Jacuí foram confirma-
dos 153 casos da doença, en-
tre os quais 96 pacientes já se
recuperaram e 48 estão isola-
dos, além de três internações.
O município registrou seis óbi-
tos ocasionados por complica-
ções da doença. Ainda, se-
gundo os dados, 29 casos sus-
peitos estão sendo investiga-
dos, já tendo sido notificados
no município 355 casos sus-
peitos da doença.

MINAS GERAIS
De acordo com últimos da-

dos divulgados pela Secreta-
ria de Estado de Saúde de
Minas Gerais, nesta sexta-fei-
ra (23/10), já são 313.566 pa-
cientes recuperados dos
345.188 casos confirmados da
Covid-19 em todo o Estado.
Conforme os dados, 22.936
pessoas infectadas estão sen-
do monitoradas e, até o fecha-
mento desta matéria, 8.686
óbitos que foram provocados
por complicações da Covid-19.

Paraíso chega a
917 confirmações

da Covid-19:
841 pacientes já
se recuperaram
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EMPRESAS E EMPRESÁRIOS
MAFRA TINTAS, UMA

EMPRESA EM CRESCIMENTO
A empresa em destaque

no ACISSP em Foco nesta
semana é Mafra Tintas, fun-
dada em 1988 pelo empre-
sário Maurício Mafra, mem-
bro de uma família que tra-
dicionalmente atua no ramo
de materiais para constru-
ção. Uma história de traba-
lho iniciada na década de
1950 com o seu avô, Manoel
de Oliveira Mafra (Néqui-
nha), um depósito de cal em
um terreno ao lado de sua
residência, na confluência da
rua Carlos Bergamo com a
rua Pimenta de Pádua.

O depósito para venda de
cal foi embrião para ser fun-
dada a Especialista Sanitá-
ria,  que por muitos anos fun-
cionou na área central de
São Sebastião do Paraíso,
imóvel com entrada na Pra-
ça Comendador José
Honório e se estendia até a
rua Dr. Placidino Brigagão,
onde anteriormente foi o
Móveis Mecchi.  A Especi-
alista comercializava mate-
riais sanitários e acabamen-
to, dirigida por Rui Mafra, tio
de Maurício, enquanto seu
pai, Salvador Mafra, cuida-
va do depósito, na Carlos
Bergamo.

Salvador Mafra foi fun-
cionário da empresa Siqueira
Meirelles, concessionária do
serviço de eletricidade em
São Sebastião do Paraíso. O
escritório era na Praça
Comendador João Alves
(praça da Fonte). Com a vin-
da da Cemig que encampou
a Siqueira Meireles, o imó-
vel foi à venda, e foi adquiri-
do por Nequinha Mafra.
Passou a ser o novo ende-
reço de A Especialista Sani-
tária.

Maurício Mafra come-
çou a trabalhar  na Especia-
lista em 1976. Em 1981 foi
cursar Administração na
Barão de Mauá, em Ribei-

rão Preto. Retornou a Paraí-
so em 1985 e se integrou de
vez na atividade.  Era sócio
com seus irmãos na Especia-
lista Sanitária.

Fundou A Especialista Tin-
tas em 1988 na avenida An-
gelo Calafiori, 600, que poste-
riormente mudou seu nome
comercial para Mafra Tintas,
e há mais de dois anos se en-
contra em novas instalações,
na mesma avenida, número
632. “Logo na abertura da
Mafra Tintas trouxemos para
Paraíso a marca Suvinil, líder
de mercado há 60 anos, mas
que não era comercializada
em nosso município. Somos pi-
oneiros, fomos difusores da
marca, e deu muito certo”, ex-
plica Maurício Mafra.

Há doze anos a Mafra

Tintas tem filial em Passos, e
dentro em breve abrirá sua
segunda loja em Paraíso.
Será construída no bairro São
Judas Tadeu, que também
terá centro de distribuição
(CD). O início das obras está
previsto para o início de de-
zembro, e Maurício prevê a
inauguração da nova unidade,
meados de abril de 2021. En-
quanto isso, em imóvel aluga-
do nas imediações, um depó-
sito da Mafra Tintas já esta-
rá em funcionamento no São
Judas. As portas devem ser
abertas dentro de aproxima-
damente 45 dias.

Nesse processo de cresci-
mento e continuidade da em-
presa, Maurício passou a con-
tar com a participação dos fi-
lhos, Eduardo Marchesi

Mafra, no comercial, e
Mariana Marchesi Mafra na
área financeira.  “Estou pre-
parando minha sucessão, e
para ter mais tempo para de-
dicar-me como presidente do
Conselho de Administração do
Sicoob Paraisocred”, afirma.

A Mafra Tintas integra o
grupo Copertintas, uma coo-
perativas de empresas de va-
rejo do segmento tintas,
sediada em Ribeirão Preto.
“Somos 17 lojistas com 45 pon-
tos de venda, temos nossa
marca própria de tintas.  A
Mafra é a única mineira no
grupo. A cooperativa tem cen-
tro de compras e de distribui-
ção, o que de alguma forma
nos facilita focar na comercia-
lização, e permite oferecer
preços mais atrativos para

nossos clientes”, explica Mau-
rício.

Se alguns segmentos tive-
ram descontinuidade em seus
faturamentos  neste ano, rela-
cionados à pandemia, o da
construção civil, não tem que
se queixar. “Para nossa sur-
presa, não sei se pela própria
situação das pessoas ficarem
em casa, buscou-se  sair da
ociosidade e valorizar o bem
estar. Há casos interessantes
de pais e filhos que, se intera-
gindo, pintaram suas casas,
perceberam que seus canti-
nhos são muito importantes.
Outro fator foi a queda na taxa
Celic, que de alguma forma
motivou  pessoas  optarem em
destinar parte de seus recur-
sos para construção e refor-
mas de imóveis , e o setor de

José Maurício Alves, Luzia de Souza Alves e filho Maxwell

tintas foi muito favorecido”,
observa.

Maurício destaca que
enquanto outros setores da
construção, por exemplo,
cimento e ferragens, tive-
ram altas semanais, preços
de tintas estão estabilizados.
Houve até algum aumento,
mas com campanhas das
próprias indústrias, voltaram
ao que eram.

Com a Mafra Tintas con-
solidada, Maurício enfatiza
ter se espelhado na escola
que teve em seu tio Rui
Mafra e seu pai, Salvador
Mafra. “Sou grato a eles, e
aos clientes que ao longo
desses anos têm nos
prestigiado”, disse.

Ressalta o importante
trabalho da Associação Co-
mercial, Industrial, Agrope-
cuária e Serviços – ACISSP
-, e atuação do presidente
Ailton Sillos, sempre atento
em oferecer suporte para as
empresas, e ao mesmo tem-
po ao consumidor paraisen-
se. Cita a recente Campa-
nha para Revitalização do
Comércio, quando em par-
ceria com cooperativas de
crédito, e recursos da pró-
pria ACISSP, foram sortea-
dos prêmios.

“Em algumas oportuni-
dades o presidente da
ACISSP buscou através de
sua liderança Federaminas,
na qual é diretor, conscie-
ntizar o Governo do Estado
sobre a alíquotas do ICMS
que em Minas têm percen-
tual maior que no Estado de
São Paulo, em diversos se-
tores, por exemplo, no co-
mércio de tintas, e essa prá-
tica acaba, de alguma for-
ma, prejudicando comerci-
antes e consumidores. A
ACISSP está sempre atu-
ando ao lado do empresá-
rio”, concluiu Maurício
Mafra.

Nelson P. Duarte

A criminalidade violenta em
Minas Gerais caiu 33,8%, entre
janeiro e setembro de 2020, na
comparação com o mesmo perío-
do do ano passado. Os dados re-
presentam 17.875 crimes a menos
no comparativo dos primeiros
nove meses do ano. Dentre os 15
índices monitorados mensalmen-
te pelo Observatório de Seguran-
ça Pública, 14 apresentaram redu-
ção. Os dados foram divulgados
nesta sexta-feira (23/10) pela Se-
cretaria de Estado de Justiça e
Segurança Pública (Sejusp).

As estatísticas de criminali-
dade violenta incluem os regis-
tros de homicídio consumado e
tentado, extorsão mediante se-
questro consumado, sequestro e
cárcere privado consumado e
tentado, estupro consumado e
tentado, estupro de vulnerável
consumado e tentado, roubo
consumado e tentado e extorsão
consumada e tentada. Além des-
ses crimes, o Observatório de Se-
gurança Pública também moni-
tora os registros de furto e lesão
corporal.

Importante indicador da
criminalidade, o número de víti-
mas de homicídios consumados
registrou queda de 4,6% no es-
tado. Em Belo Horizonte, a redu-
ção foi ainda maior : 13,2%. Con-
siderando todo o interior, 638
municípios - o equivalente a
74,8% do total - não registraram
homicídios, mantiveram ou redu-
ziram os índices na comparação
com janeiro a setembro do ano

passado. Segundo as forças de
segurança, o índice de homicídi-
os é o menos impactado pelo
período de distanciamento soci-
al.

Outros indicadores de desta-
que são os dados de roubo e fur-
to consumados, que permanecem
em queda em Minas, tendo re-
gistrado redução de 36,8% e
22,6%, respectivamente. O índi-
ce de estupros consumados tam-
bém caiu significativamente, com
diminuição de 26,3% nas ocor-
rências em 2020.

Desde o início da pandemia
do novo coronavírus, as estatís-
ticas de feminicídio e de violên-
cia doméstica contra a mulher,
produzidas pela Polícia Civil de
Minas Gerais, também são acom-
panhadas e publicadas mensal-
mente. Segundo levantamento
mais recente, feminicídios consu-
mados apresentaram queda de
5,8%, passando de 103 casos
entre janeiro e setembro de 2019
para 97 no mesmo período deste
ano.

ANÁLISE
O secretário de Estado de

Justiça e Segurança Pública, ge-
neral Mario Araujo, avalia que os
resultados alcançados são
consequência da excelência do
trabalho das forças de seguran-
ça mineiras, com o “apoio cerra-
do” do Poder Judiciário e do Mi-
nistério Público Estadual.

“A Polícia Militar tem atuado
na prevenção, por meio de ação

qualificada, com base em aprimo-
rado planejamento, refinada ati-
vidade de inteligência e engaja-
mento de toda a estrutura da ins-
tituição no perseverante esforço
por melhores resultados no cri-
me violento. A Polícia Civil, na
investigação, em um processo de
melhoria contínua na elucidação
dos crimes violentos e compro-
metimento dos delegados, inves-
tigadores, escrivães e peritos na
busca constante do rompimento
da sensação de impunidade.
Destaca-se ainda a melhoria do
processo de integração, particu-
larmente nas atividades de inte-
ligência e operações conjuntas,
com participação importante dos
sistemas prisional, socioeduca-
tivo e de prevenção à crimina-
lidade. Como resultado, ressal-
vados os reflexos do isolamento
social que interferiram em alguns
índices, Minas tem superado,
neste ano, os excelentes resulta-
dos de 2019, quando foram atin-
gidos os melhores indicadores
desde a implantação da atual
metodologia de medição, em
2012”, ressalta.

Para o chefe da Polícia Civil
de Minas Gerais, delegado-geral
Wagner Pinto, a redução históri-
ca dos índices é reflexo da inves-
tigação qualificada, das opera-
ções cirúrgicas e do trabalho in-
tegrado das forças de seguran-
ça. “A redução gradativa é resul-
tado do excelente trabalho pres-
tado pelas forças de segurança
pública. Verificamos uma inves-

tigação cada vez mais qualifica-
da por parte da Polícia Civil e a
convergência de esforços entre
todos os atores da segurança
pública. Estamos muito focados
no combate às organizações cri-
minosas, o que enfraquece mui-
to a criminalidade violenta”, ex-
plica.

Por sua vez, o comandante-
geral da Polícia Militar de Minas
Gerais, coronel Rodrigo Sousa
Rodrigues, avalia que a redução
dos índices criminais no estado
se deve a três fatores fundamen-
tais: a gestão científica de resul-
tados, por meio de acompanha-
mento, indicadores e metas; a
setorização da gestão, com a im-
plantação do projeto das Bases
de Segurança Comunitárias, que
possibilitam alocação do polici-
amento de acordo com os
anseios da comunidade, aumen-
tando a sensação de segurança;
e a utilização da tecnologia alia-
da a todos os processos de ges-
tão e execução da PM.

“Não posso deixar de enal-
tecer, também, a integração entre
os órgãos que compõem o Siste-
ma de Defesa Estadual e o empe-
nho e o comprometimento de
cada policial militar que executa
suas atividades, nos mais longín-
quos rincões de nossas Minas
Gerais, tornando nosso estado
mais seguro para que nossas fa-
mílias possam viver, trabalhar e
empreender com tranquilidade e
segurança”, destaca.

(Central de Imprensa)

Crimes violentos registram
queda de 33% em Minas

Levantamento do Estado aponta 17,8 mil ocorrências a menos entre janeiro
e setembro, na comparação com mesmo período do ano passado
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Por João Oliveira

Com o clima favorável à
proliferação do mosquito da
dengue, a Vigilância em Saúde
em São Sebastião do Paraíso
tem retomado os trabalhos no
combate a esta doença que, di-
ante da situação vivida pela
pandemia da Covid-19, parece
ter sido esquecida pela popula-
ção. Todavia, a dengue é uma
realidade e a população precisa
estar atenta a este inimigo que,
ao contrário do coronavírus,
não é invisível.

Apesar dos números baixos
em relação a 2019, neste ano
registrou-se casos graves da
doença e a preocupação no
momento é manter o controle
mediante aos índices crescen-
tes da Covid-19. Somente em
2020, já foram registrados 343
casos prováveis de dengue (ca-
sos notificados exceto os des-
cartados). Desse total, foram
103 casos positivos, 112 nega-
tivos e 17 descartados. Nas
últimas três semanas, notifi-
cou-se 13 casos suspeitos.

De acordo com a coorde-
nadora da Vigilância em Saúde
em São Sebastião do Paraíso,
Daniela Cortez, agora, neste
período, crescem as notifica-
ções de casos suspeitos da do-
ença, todavia, não foram con-
firmados novos casos nos úl-
timos meses, mas o medo exis-
te, uma vez que o período é
muito propício a proliferação
do Aedes Aegypt.

"Outra preocupação é que,
com a pandemia, não tivemos
como realizar nossos trabalhos
tal como realizado nos anos
anteriores. Não pudemos entrar
em alguns imóveis devido aos
protocolos que estamos se-
guindo por conta da Covid-19,

Com clima favorável, dengue
volta preocupar Vigilância

em Saúde em Paraíso
o que reduziu muito o nosso
trabalho", destaca.

Daniela ressalta que este é
o momento de incentivar a po-
pulação a tomar conta dos seus
quintais para ajudar no combate
ao mosquito. Entre as orienta-
ções, ela destaca a importân-
cia de se olhar a caixa d'agua,
calhas, e qualquer situação que
resulte em água parada no
quintal. "A dengue é uma do-
ença que também mata, e nes-
te ano tivemos casos agrava-
dos da doença, que resultou em
internações e é uma doença
igualmente trágica. A única for-
ma de prevenir é combatendo
o agente transmissor da doen-
ça", explica.

Para tanto, a coordenadora
da Vigilância em Saúde ressal-
ta o papel da população neste
processo. "É um ano atípico e
contamos ainda mais com o
apoio de toda a população, em
atitudes simples, como olhar o
quintal, limpando os terrenos,
e só assim vamos conseguir
reduzir esses números. Com as
chuvas agora, começaram a
chegar novas notificações",
comenta.

Todavia, apesar de ainda não
ter sido confirmado novos ca-
sos, a Vigilância tem realizan-
do os bloqueios com veneno e
durante esta semana realizado
o Levantamento Rápido do Ín-
dice de Infestação por Aedes
(LIRAa), cujo o resultado é
importante para direcionar as
ações da Epidemiologia.

"Assim poderemos focar
nossas ações nas regiões mais
afetadas pelo mosquito. Bate-
mos novamente na tecla: pre-
cisamos da ajuda da população
porque está sendo um ano
muito difícil e é possível que
enfrentemos uma epidemia da
doença entre o final deste ano

e começo de 2021, além da
questão envolvendo a Covid-
19. Precisamos do auxílio da
população", completa.

A Secretaria de Estado de
Saúde de Minas Gerais (SES-
MG), tem divulgado boletins
mensais sobre a situação da
doença no Estado. Segundo os
números publicados em 29 de
setembro, em 2020 registrou-

se em Minas 82.022 casos pro-
váveis de dengue. Desse total,
55.377 casos foram positivos,
além de 11 óbitos pelo agrava-
mento da doença. Há ainda 53
óbitos em investigação. Em re-
lação à Febre Chikungunya,
foram registrados 2.370 casos
prováveis da doença, dos quais
1.386 se confirmaram e três
óbitos estão em investigação.

Com a pandemia, as ações da Vigilância em Saú-
de têm se concentrado em identificar e tentar frear o
avanço da Covid-19 no município. Todavia, os traba-
lhado dos agentes da dengue continuam, mas com
limitações, e toda a população pode auxiliar no com-
bate ao mosquito. São simples e rápidas as ações
que o cidadão pode tomar e o principal é não deixar
água parada, e para isso é importante sempre verifi-
car:

- o armazenamento e destinação do lixo, manten-
do-o em recipiente fechado e disponibilizando-o para
recolhimento pela Limpeza Urbana na frequência usu-
al;

- não descartar o lixo ou qualquer outro material
que possa acumular água no quintal de casa, no quin-
tal de vizinhos, na rua ou em lotes vagos;

- verificar a caixa d´água sempre limpa e totalmente
tampada e se as calhas estão livres de entupimentos
para evitar represamento de água;

- eliminar os pratinhos de vasos de plantas; caso
não seja possível, mantê-los limpos e escovados pelo
menos três vezes ao dia;

- manter limpos e escovados os bebedouros de
animais domésticos; a água deve ser trocada diaria-
mente;

- manter piscinas sempre em uso e devidamente
tratadas;

- e caso perceba a manifestação de qualquer sin-
toma de dengue ou febre Chikungunya, procurar ime-
diatamente o centro de saúde mais próximo.

DENGUE:
O QUE FAZER PARA

AJUDAR NO COMBATE

Depois de já ter registrado
96 surtos causados pelo vírus
no estado em uma única sema-
na de julho, Minas, progressi-
vamente, registra queda nesse
tipo de notificação, chegando
a três registros de surtos na
última semana epide-miológica.

A diminuição do número de
surtos está entre os fatores que
apontam para uma redução da
infecção pela covid-19, o que,
segundo as autoridades sanitá-
rias, reforça um cenário de
controle da doença no estado.

“Pode-se definir surto co-
mo um caso confirmado, se-
guido de mais dois casos
confirmados (assintomático
ou sintomático) com víncu-
lo epidemiológico em um
ambiente restrito”, explica a
coordenadora da Sala de Si-
tuação da Subsecretaria de
Vigilância em Saúde da SES-

Minas Gerais
registra queda
em número de

surtos de covid-19
MG, Eva Lídia Me-deiros. A
diferença observada neste
momento, de acordo com o
secretário de Estado de Saú-
de (SES-MG), Carlos Eduar-
do Amaral, mostra a tendên-
cia de redução da epidemia
em Minas. “Os surtos de-
monstram ampliação no nú-
mero de casos e um alastra-
mento da epidemia. Essa que-
da significa que estamos ten-
do um controle progressivo
da doença”, diz.

A redução dos surtos não é
o único fator que sinaliza a ten-
dência de queda da transmissão
da covid-19 em Minas. Além
desse indicador, a taxa de trans-
missão (RT) está abaixo de 1
nos últimos sete dias, a ocupa-
ção de leitos está abaixo de 60%
e o número de óbitos registrados
no estado também está queda.

(Central de Imprensa)
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Por André Richter
Repórter da Agência Brasil - Brasília

Os eleitores brasileiros vão
retornar às urnas em novem-
bro para eleger prefeitos, vice-
prefeitos e vereadores e devem
tomar os cuidados necessári-
os para evitar a contaminação
pela covid-19. O Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) elaborou
uma série de medidas que de-
vem ser respeitadas nos dias do
pleito para garantir a seguran-
ça em meio à pandemia do
novo coronavírus. 

Os eleitores só poderão en-
trar nos locais de votação se
estiverem usando máscaras. O
uso deverá ser feito em todo o
percurso, até chegar à seção
eleitoral. Não será permitido se
alimentar, beber ou realizar
qualquer ato que exija a retira-
da da máscara. 

As mãos deverão ser higie-
nizadas com álcool em gel an-
tes e depois de votar. O produ-
to será disponibilizado nos lo-
cais de votação. O TSE reco-
menda que o eleitor leve sua
própria caneta para assinar o
caderno de votação. 

A distância de um metro
entre as demais pessoas que
estivem na sala também deve-
rá ser mantida. Serão feitas
marcações no chão com ade-
sivos para indicar o distancia-
mento correto. O processo de
identificação por biometria não
será usado nas eleições deste
ano para evitar a contamina-
ção. 

A Justiça Eleitoral recomen-
da que os eleitores que estive-
rem com sintomas de covid-19
não devem comparecer ao lo-
cal de votação. A justificativa
de falta não será feita presen-
cialmente para evitar aglome-
rações. Pelo aplicativo e-Títu-
lo, que pode ser usado em
qualquer smartphone, será pos-
sível fazer a justificativa sem
sair de casa.

HORÁRIO DE
VOTAÇÃO 

O tempo da votação foi
ampliado em uma hora neste
ano. As seções ficarão abertas

das 7h às 17h. Das 7h às 10h
será mantido um horário pre-
ferencial para que pessoas com
mais de 60 anos possam
votar. Nas eleições passadas. a
votação começava às 8h e ter-
minava às 17h. 

DIA DA VOTAÇÃO
O TSE elaborou um passo

a passo sobre a movimentação
que deve ser feita pelo eleitor
dentro da seção de votação. O
fluxo será orientado pelos
mesários. 

1 - O eleitor entrará na se-
ção eleitoral e deverá se posi-
cionar na frente do mesário,
seguindo o distanciamento de
um metro, conforme marcação
no chão;

2 - Sem contato com o
mesário, o eleitor vai erguer o
braço e mostrar seu documen-
to oficial com foto;

3 - O mesário vai ler o nome
do eleitor em voz alta e pedir
que ele confirme se a identifi-
cação está correta;

4 - O eleitor deve guardar
seu documento;

5 - O eleitor deverá higieni-
zar as mãos com álcool em gel
que será disponibilizado; 

6 - Em seguida, deverá as-
sinar o caderno de votação com
sua própria caneta.

7 - Neste momento, o elei-
tor receberá seu comprovante
de votação;

8 - O eleitor será autoriza-
do pelo mesário para ir até a
cabine de votação;

9 - O eleitor deverá digitar
o número de seus candidatos
na urna eletrônica e apertar a
tecla confirma após cada voto
para encerrar a votação. 

10 - O eleitor deverá higi-
enizar as mãos novamente com
álcool em gel e deverá se reti-
rar da seção eleitoral. 

Devido à pandemia de
covid-19, o Congresso pro-
mulgou emenda constitucio-
nal que adiou o primeiro turno
das eleições deste ano de 4 de
outubro para 15 de novembro.
O segundo turno, que seria
em 25 de outubro, foi marca-
do para 29 de novembro.

(Agência Brasil)

Eleições 2020:
TSE faz protocolo

para dia de votação
na pandemia

TSE elaborou medidas que devem
ser respeitadas por causa da covid-19

Por AGÊNCIA BRASIL

A edição mensal da Pesqui-
sa Nacional por Amostra de
Domicílios (Pnad) Covid-19
estimou que a população deso-
cupada, que era de 10,1 mi-
lhões no começo da pesquisa,
em maio, passou para 13,5 mi-
lhões em setembro, um recor-
de da série histórica. O aumen-
to foi de 4,3% no mês e de
33,1% desde maio. Os dados
foram divulgados hoje (23)
pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE).

“Há um aumento da popu-
lação desocupada ao longo de
todos esses meses. Esse cres-
cimento se dá em função tanto
das pessoas que perderam suas
ocupações até o mês de julho
quanto das pessoas que come-
çam a sair do distanciamento
social e voltam a pressionar o
mercado de trabalho”, disse,
em nota, a coordenadora da
pesquisa, Maria Lucia Vieira.

A pesquisa estimou a popu-
lação ocupada do país em 82,9
milhões de pessoas em setem-
bro, aumento de 1% frente ao
mês anterior e retração de 1,7%
em relação a maio. “A popula-
ção ocupada era de 84,4 mi-

lhões em maio e caiu até o mês
de julho, quando volta a ter va-
riações positivas, chegando ao
contingente de 82,9 milhões
em setembro. Ainda está abai-
xo do número que tínhamos
em maio, mas já mostrando
uma leve recuperação nos me-
ses de agosto e setembro”, afir-
mou a pesquisadora.

A força de trabalho, soma
da população ocupada e da de-
socupada, passou de 94,5 mi-
lhões, em maio, para 96,4 mi-
lhões em setembro. O número
de pessoas fora da força de tra-
balho caiu 1,5% em relação a

MERCADO DE TRABALHO

IBGE: número de desempregados
chega a 13,5 milhões em setembro

Quantidade de desempregados no Brasil cresceu 33,1% desde maio

agosto, chegando a 74,1 mi-
lhões. Já a taxa de desempre-
go passou de 13,6%, em agos-
to, para 14%, a maior da série
histórica da pesquisa.

AUXÍLIO
EMERGENCIAL

Em setembro, o percentual
de domicílios onde algum mo-
rador recebeu auxílio para com-
bater os efeitos da pandemia foi
de 43,6%. Em agosto era de
43,9%. Foram atendidos 29,9
milhões em setembro frente
aos 30,1 milhões de agosto. O
valor médio do benefício rece-

bido pela população foi de R$
894 por domicílio.

“O percentual de domicíli-
os onde algum morador rece-
bia auxílio emergencial ficou
estável nesses últimos quatro
meses”, disse Maria Lucia.

Entre os tipos de auxílio
abordados pela pesquisa estão
o emergencial, destinado a tra-
balhadores informais, micro-
empreendedores individuais,
autônomos e desempregados,
e a complementação do gover-
no federal pelo Programa
Emergencial de Manutenção do
Emprego e da Renda.

Segundo o IBGE, Norte
(59,8%) e Nordeste (58,8%)
foram as regiões que tiveram os
maiores percentuais de domicí-
lios recebendo auxílio. Entre os
estados, o Amapá (68,4%) foi
o que apresentou a maior pro-
porção, seguido de Maranhão
(63,7%) e Pará (63,3%).

“As regiões que têm mais
domicílios com pessoas rece-
bendo auxílio ainda são Norte
e Nordeste, onde as pessoas
estão mais dentro dos critérios
para receber o auxílio. Esse
percentual ficou estável em to-
das as grandes regiões”, afir-
mou a pesquisadora.

Agência Brasil

Sebastião Tadeu Ribeiro

Periodicamente o JS realiza
levantamento de preços do gás
de cozinha, combustíveis e dos
produtos que compõem a ces-
ta básica em São Sebastião do
Paraíso. O levantamento ajuda
aos consumidores ficarem sa-
bendo onde podem encontrar
com maior facilidade os pre-
ços mais barato os produtos

Veja como está o preço
do gás em Paraíso

que desejam, com isso econo-
mizam distância, tempo e di-
nheiro. Nesta sexta feira 23 de
outubro, efetuamos o levanta-
mento de preços do gás de co-
zinha , o GLP de 13 quilos.

Foi constatado que o preço
mais barato para ser retirado no
local da compra é R$65.00 e o
mais caro para entrega em do-
micílio, R$75.00 . O consumi-
dor Paraisense pode conferir os

preços do levantamento na ta-
bela de preços em anexo a esta
matéria.

Consumidores brasileiros
estão aguardando o compro-
misso anunciado neste início
deste ano pelo Ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes, que é o
choque de energia barata. To-
mara que realmente o compro-
misso do Ministro venha ser
realizado, porque o gás de co-

zinha e os combustíveis au-
mentaram de preços, compa-
rando- se com os preços co-
brados neste início de ano.

Também houve alta astro-
nômica nos produtos da cesta
básica, materiais de constru-
ções, produtos eletrodomésti-
cos, móveis, imóveis, serviços,
sendo que o salário mínimo é o
mesmo valor do mês de janeiro
deste ano, R$1,045 .00.
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por Alex Rodrigues

Repórter da Agência Brasil - Brasília

Trinta e dois países, inclu-
indo o Brasil, assinaram,
nesta quinta-feira (22), a cha-
mada Declaração de Con-
senso de Genebra, um docu-
mento no qual as nações sig-
natárias defendem, entre ou-
tras coisas, a importância de
garantir o acesso feminino aos
últimos avanços em termos de
promoção da saúde, em par-
ticular da saúde sexual e
reprodutiva, excluindo o
aborto. O documento não
especifica procedimentos
para os casos em que a prá-
tica é permitida por lei. No
Brasil, o aborto é autorizado
em casos em que há risco de
vida para a gestante; a gravi-
dez resulte de estupro ou seja
atestado tratar-se de feto
anencéfalo. 

Além dos seis países (Bra-
sil, Estados Unidos, Egito,
Hungria, Indonésia e Uganda)
que lideraram a iniciativa, as-
sinaram o documento os re-
presentantes da Bielorrússia;
República Democrática do
Congo; Haiti; Iraque; Kuwait;
Paquistão; Arábia Saudita;
Senegal; Emirados Árabes,
entre outros.

Em nota, o Ministério das
Relações Exteriores do Bra-
sil, afirmou que o objetivo da

iniciativa é “defender o direi-
to das mulheres aos mais al-
tos padrões de saúde, pro-
mover a contribuição essen-
cial das mulheres para a saú-
de, reforçar o papel da famí-
lia para uma sociedade prós-
pera e bem sucedida e enfati-
zar a necessidade de se pro-
teger o direito à vida”.

De acordo com o texto
(disponível, em inglês e espa-
nhol, no site do Departamen-
to de Saúde e Serviços Hu-
manos dos Estados Unidos),
os representantes das nações
signatárias concordam que os
direitos reservados às mulhe-
res e meninas são “parte ina-
lienável, integral e indivisível
dos direitos humanos e das
liberdades fundamentais”, e
que mulheres e meninas
devem ter igual acesso à edu-
cação de qualidade, aos re-
cursos econômicos, à parti-
cipação política, ao emprego
e a postos de liderança.

As 32 nações signatárias
endossam o compromisso
com a “gestação e com os
partos sem risco”, assumin-
do o compromisso de ofere-
cer aos casais “a máxima
possibilidade de terem filhos
saudáveis”. Para o grupo de
nações, “não se deve promo-
ver o aborto como método
de planejamento familiar em
nenhum caso”, e qualquer

medida ou mudança relacio-
nada à pratica deve ser deci-
dida em nível nacional, con-
forme o processo legislativo
de cada Estado. O grupo ain-
da afirma que não existe um
“direito internacional ao abor-
to”, e que nenhum país tem a
obrigação internacional de fi-
nanciar  a medida, pois cada
Nação tem “o direito sobe-
rano de implementar progra-
mas e atividades coerentes
com suas próprias leis e polí-
ticas”.  

Em suas redes sociais, o
secretário do Departamento
de Saúde e Serviços Huma-
nos dos Estados Unidos, Alex
Azar, comentou que o docu-
mento negociado pelo Brasil,
em conjunto com o governo
norte-americano e os de ou-
tras quatro nações, represen-
ta uma “coalização” de 32
países que, juntos, somam
mais de 1,6 bilhão de habi-
tantes. Além de Azar, o se-
cretário de Estado, Mike
Pompeo, assinou o docu-
mento representando o go-
verno dos Estados Unidos.

“Assinamos a Declaração
de Consenso de Genebra
para apoiar uma saúde melhor
para as mulheres, preservar a
vida, proteger as famílias e
preservar a soberania nacio-
nal na política global”, comen-
tou Azar. “A declaração
de hoje [22], em parceria com
os co-patrocinadores Brasil,
Egito, Hungria, Indonésia e
Uganda, aprofunda nosso
compromisso de fortalecer
nossas nações, famílias e cri-
anças, apoiando e protegen-
do a saúde de mulheres e me-
ninas em todo o mundo.”

Em nova divulgada na
noite desta quinta-feira, o
Itamaraty afirmou que o go-
verno brasileiro orgulha-se de
fazer parte da Declaração de
Consenso de Genebra, e que
esta “visa à promoção dos
direitos humanos das mulhe-
res e ao fortalecimento do
papel da família, temas de
grande importância para
o Brasil. Ainda segundo a
pasta, os ministros das Rela-
ções Exteriores, Ernesto Ara-
újo, e da Mulher, da Família
e dos Direitos Humanos,
Damares Alves, gravaram
uma mensagem de vídeo que

foi exibida durante a cerimô-
nia virtual.

Para a organização não
governamental (ong) Conec-
tas, a medida é fruto de uma
aliança internacional contra os
direitos das mulheres. Na
avaliação da entidade,
sob pretexto de estabelecer
princípios básicos na questão
da saúde da mulher, a medi-
da reafirma a rejeição de um
grupo de países ao aborto
seguro.

Segundo a Conectas, a
declaração se soma a ou-
tras iniciativas que visam a
impor barreiras ao aborto

legal. O que, no caso bra-
sileiro, contraria os acordos
globais dos quais o país é
signatário e que recomen-
dam a prevenção de abor-
tos inseguros, a revisão das
leis punitivas e o pleno res-
peito pelo direito das mu-
lheres à autonomia sexual e
reprodutiva, a exemplo dos
programas de ação da
Conferência Internacional
de População e Desenvol-
vimento, aprovado em
1994, e da IV Conferência
Mundial de Mulheres, de
1995.

Edição: Bruna Saniele

Brasil e outros 31 países assinam
declaração sobre saúde da mulher

EUA, Egito, Hungria, Indonésia, Brasil e Uganda lideraram iniciativa

Por João Oliveira

O Hospital do Coração da
Santa Casa de São Sebastião
do Paraíso (HCor) recebeu
pela segunda vez neste mês
um paciente transferido por
aeronave do Batalhão de Ope-
rações Aéreas, para cirurgiia
cardiológica, que aconteceu
nesta sexta-feira (23/10). Se-
gundo informações, o pacien-
te, de Patos de Minas, de 61
anos, foi encaminhado para
realizar um procedimento de
revasculização do miocárdio.

O transporte foi realizado
pelo helicóptero Arcanjo que
integra o Batalhão de Opera-
ções Aéreas. A aeronave pou-
sou no Estádio Dr. Joaquim
Ferreira Gonçalves (do Ope-
rário) por volta das 16h. Uma
equipe do 2º Pelotão de Bom-
beiros Militares esteve no lo-
cal para realizar o transporte

do paciente até ao Hospital do
Coração. O paciente chegou
a Paraíso estável.

No último dia 15, um paci-
ente de Serra do Salitre, que
também sofreu um infarto agu-
do no miocárdio, foi transferi-
do para o HCor por meio do
SUS Fácil. O paciente, de 54
anos, passou por um procedi-
mento de cateterismo de
coronárias.

Um dia após este caso,
outra aeronave do Corpo de
Bombeiros pousou no Aero-
porto Joaquim Montans Junior,
transportando um recém-nas-
cido com apenas três dias,
para a Pediatria Neonatal da
Santa Casa. A criança, natu-
ral de Paracatu, veio acompa-
nhada por seu pai, que aplicou
que o filho havia sido diagnos-
ticado com infecção e enca-
minhada para a Santa Casa
através do SUS.

Aeronaves do BOA e seus
constantes voos pela vida

Nelson P. Duarte










